

CONCOURS D'ENTREE EN LICENCE – LICENCE ENTRANCE EXAMINATION

Session d'octobre 2010 – Octobre 2010 Session

Filières GLT/GAPMO**Epreuve de** (Paper) : Economie d'entreprise - Enterprise economy.**Durée** (time) : 3 heures/hours**Version française**

La privatisation a souvent été présentée par les bailleurs de fonds internationaux comme une alternative efficace pouvant assainir les finances publiques de ces pays. Or, face aux conséquences négatives de la privatisation dans ces pays, face aux rigueurs quotidiennes de la vie amplifiées par la crise économique et financière, chaque citoyen dans l'environnement morose et délétère qui l'entoure peut faire la dure constatation du mal, des ravages, de l'extension autour de soi de la pauvreté et l'énorme coût social qu'elle a engendré : chômage de masse, baisse importante des revenus etc., toutes choses mettant la société face à des rudes épreuves...

Questions : *A l'aide du texte et de vos connaissances répondre aux questions ci-après :*

- 1 A votre avis comment peut-on expliquer la privatisation comme moyen de développement industriel dans nos pays en voie de développement ? (3pts)
- 2 Donner des arguments favorables et défavorables à l'implantation des firmes multinationales dans les pays en voie de développement (3pts)
- 3 Selon vous quelles peuvent être les bases d'une entente harmonieuse entre les gouvernements des pays en voie de développement et les firmes multinationales ? (3pts)
- 4 Un groupe d'industriel camerounais vous charge d'étudier la possibilité de commercialiser sur place la production d'un produit par exemple en créant une usine de mise en conserves. Quels sont les points à étudier ? (Pour connaître le marché, pour s'assurer une production suffisante, pour faire face à la concurrence, pour monter une usine pilote, pour s'assurer de la rentabilité du projet). Si vous deviez réaliser ce projet d'étude comment vous organiseriez vous ? : *(La réponse à cette question sera faite sous forme de dissertation économique de manière à faire clairement ressortir l'introduction, le corps et une conclusion.)* (11pts)

English version

Privatization has often been presented by IMF officials as an efficient alternative that can soften the financial burden on these countries. But faced with the negative consequences of privatization in these countries, faced with the daily burdens of life, boosted by economic crises, every citizen in the difficult regions can acknowledge the limits of the failures, destruction and the extensive poverty around and the social burden in revenues and what have you. Everything that confronts a society to hardship...

Questions: *Referring to the text, and your knowledge's, answer the following questions*

- 1 How can we explain the fact that privatization is a mean of industrial development in our developing countries? (3mks)
- 2 Give pros and cons arguments on the settlement of multinational firms in the developing countries. (3mks)
- 3 According to you, what should be the basis of a conducive and harmonious business understanding between the government of developing countries and those multinational companies? (3mks)
- 4 You are required by Cameroonian industrial fellowship group to look at the possibility to commercialize locally production, which begins by setting up a juice factory. What are some of the main areas to study in order to (know the market, assure a necessary and adequate production, to face market position, to set up a pilot factory, to assure the project cost effectiveness? How would you go about the above project if you were requested to do it? *(make an economic essay to answer this question ; to have an introduction, body, conclusion)* (11mks)